



# Ensemble construisons la PAIX

## L'APPEL DE MONTREUIL POUR LA PAIX

La guerre est à nos portes. Ukraine, Proche-Orient, Congo, Somalie... **Tout semble loin et pourtant si proche dans ses conséquences.** Peurs, montée des populismes, de la xénophobie, course aux armements... Une spirale infernale s'est installée que rien ne semble pouvoir arrêter.

Les dangers majeurs qui pèsent sur notre monde et entraînent des crises et conflits meurtriers déterminent désormais le dérèglement du système global : l'insécurité alimentaire qui tue près de 10 millions de personnes chaque année, l'insécurité climatique qui, selon l'organisation mondiale de la santé (OMS), ôte la vie à 8 millions d'humains, l'insécurité sanitaire dont on ne parvient même plus à chiffrer les dégâts, l'insécurité économique, culturelle, individuelle, institutionnelle...

Il faut désormais **dépasser les égoïsmes nationaux et les démagogies souverainistes**, repenser et construire les solidarités internationales : articuler les questions sociales avec les questions climatiques, concevoir la santé publique mondiale comme un bien commun essentiel, positiver la migration en visant un optimum de satisfaction pour les migrants, les sociétés d'accueil et les sociétés de départ, revendiquer le respect des droits sociaux partout sur la planète, aider à la reconnaissance de l'autre par une mondialisation du contenu des savoirs et s'opposer à l'effondrement de la biodiversité terrestre et aquatique entretenu par les systèmes alimentaires industriels et en promouvoir le respect. Soit autant de facteurs de guerre qui nous menacent directement et indirectement.

**Nous, citoyen.ne.s et élu.e.s de Montreuil**, à l'issue des débats qui se sont étalés sur une année, souhaitons avec celles et ceux qui voudront nous accompagner dans cette démarche agir au quotidien pour **tenter d'installer des paix durables fondées sur le dialogue et les coopérations.**

## Cesser de subir les guerres et s'engager pour la paix, c'est notamment :

- Contraindre les pays riches et industrialisés à **soutenir les pays à ressources limitées face au réchauffement climatique**. En 2021, à peine 80 milliards ont été débloqués, sur les 500 milliards promis en 2015. Pour le GIEC, il faudrait consacrer de 1 % à 2 % du PIB mondial pour agir concrètement en privilégiant la prévention et la solution politique des conflits contre les logiques de force et de surarmement.
- Œuvrer à **la transformation des systèmes alimentaires mondiaux** pour entraîner une rémunération décente des communautés paysannes et préserver la souveraineté alimentaire et les écosystèmes.
- Mettre en place un mécanisme universel levant les barrières financières et juridiques sur la propriété intellectuelle pour permettre un **accès effectif aux médicaments et au droit à la santé pour toutes et tous**.
- **Renforcer l'aide internationale à l'essor de l'éducation**, en particulier pour les filles et les jeunes femmes, à un moment où l'Unesco note que cette aide est en régression.
- Travailler, à l'échelle européenne et mondiale, à la **mise en place d'un régime de gouvernance globale des flux migratoires**, dans le respect égal des besoins humains de tous, et créer, en France, une agence mixte d'accueil et de régularisation des exilés, travaillant en étroite coopération avec les ONG spécialisées et les agences d'État concernées et destinée à faciliter leur insertion et leur intégration.
- **Redistribuer aux pays en développement des Droits de Tirage Spéciaux (DTS) du FMI** non utilisés par les pays les plus riches, afin de financer le développement de leurs économies, de leurs services publics et de leurs systèmes de protection sociale.
- Créer les conditions pour que dès l'école, **la jeunesse soit sensibilisée aux questions de paix** et à un usage informé des réseaux sociaux, vecteurs de polarisation du débat public.
- Agir en toutes circonstances, du local au mondial, pour le respect de l'autre, dans la pluralité des cultures, des histoires, des mémoires et contre les poussées de haine, de xénophobie, de racisme, de nationalisme. **N'exclure personne du droit à la paix et respecter l'égalité de toutes et tous devant la vie et la mort.**

Les citoyen.ne.s et élu.e.s de Montreuil